

第十小学校の教育目標

- すこやかな子
- 思いやりのある子
- 考える子



十小だより



実り多き秋

校長 野田 勝彦

9月20日(土)の学校公開には、多くの保護者・地域の方々にご来校いただきありがとうございました。今回の学校公開は、道徳授業地区公開講座として、道徳の学習を中心に参観していただきました。道徳授業地区公開講座は、学校、家庭及び地域社会が一体となって子どもたちの豊かな心を育むとともに、小学校における道徳教育の充実を図ることを目的としています。十小では、子どもたち一人一人の気持ち『心』に重点を置き、心に寄り添った学びや生活を推進しています。ご家庭でも「気持ち『心』」に目を向けたコミュニケーションを図っていただければ幸いです。

さて、10月18日(土)には、運動会を予定しております。運動会は、日頃の体育学習の成果を発表するとともに、集団活動を通して、心身ともに健全な生活の実践に必要な習慣や態度の育成、責任感や連帯感の涵養、規律ある集団行動の体得、そして、運動に親しみ、楽しさを味わいながら体力の向上を図ることが目的です。準備や練習から本番、まとめまでの一連の教育活動です。

校長としては、運動会当日だけではなく、練習段階から子どもたちが競技を練習し、演技を創り上げる過程で成長していく様子を見てほしいと思います。子どもの頑張りの様子を見にお越しいただいたときは、ぜひ共に子どもを成長に導く「応援者」、「支援者」として、心で応援していただくとともに、教師からの依頼があるときは快くお手伝いをしていただけますと助かります。

運動会を開催すると、早朝から撮影のための場所取りを行う親御さんや、子どもが頑張っている姿を目の前にしながらもビデオのモニターにくぎ付けになっている親御さんをよく見かけます(かく言う私も経験があります…)。様々な背景や事情があると思いますので全てについて否定はしません。でも、お子さんは運動会当日カメラにくぎ付けになっている親御さんの姿を期待しているのでしょうか。校長としては、ぜひ運動会の練習から当日まで頑張り続けたお子さんの雄姿を、心から応援し、心に焼き付けてほしいと思っています。

家に帰ったら親御さんが感じた「生の感動」を言葉で伝え、「当日まで頑張り続けたお子さんの成長」を心から褒めてあげてほしいと思います。

子育てには家庭ごとに様々な考え方があると思います。普段からお忙しい親御さんなりに、お子さんへの愛情の伝え方や、望ましい関わり方を意識していらっしゃると思います。ぜひ今年度の運動会を機会に、それぞれのご家庭らしい子どもとの関わり方について、一度考えてみる機会としてみてはいかがでしょうか。

【保健室より】

現代の小学生にとって、スマートフォンやタブレット、携帯ゲーム機などは、情報収集や学習、生活をする上で必須となりました。一方で、体に様々な影響を及ぼすことも明らかになっています。最も顕著なのが、眼精疲労、眼痛、頭痛です。近視の進行や急性内斜視も近年報告が増えているようです。またメディア機器を注視することによるストレートネックや姿勢のゆがみ、屋外での遊びが減ることによる筋力の低下や肥満傾向、心肺機能や平衡機能の発達にも影響があると指摘されています。さらに、就寝前までメディア機器を使用することで寝つきの悪さ、睡眠不足や睡眠の質の低下も引き起こしているようです。学習や生活に有効である反面、体へのマイナス面も再確認し、ご家庭で適切な使用ルールの設定や実践をお願いすると同時に、私たち大人も使い方の見直しが必要であると感じています。

10月の行事予定

日	曜	時程	朝会等	主な行事予定	学年ごとの行事							学年ごとの時数					
					1年	2年	3年	4年	5年	6年	す	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	特		ALT 小学生放課後教室 5年								5	5	5	5	5	5
2	木			開校記念日 歯科検診全	歯科検診							5	5	6	6	6	6
3	金		開校記念集会	算数パワーアップ教室								4	5	5	6	6	6
4	土																
5	日																
6	月		朝会	避難訓練 運動会係打合①								4	5	5	5	6	6
7	火			安全指導 ALT								5	5	6	6	6	6
8	水	特		ALT 小学生放課後教室 5年								4	4	4	4	4	4
9	木			食育 4年				食育				5	5	6	6	6	6
10	金		集会	運動会係打合②								4	5	5	5	6	6
11	土																
12	日																
13	月			スポーツの日													
14	火			全校練習								5	5	6	6	6	6
15	水	特		全校練習								5	5	5	5	5	5
16	木	特		全校練習予備								5	5	6	6	6	6
17	金											4	4	4	4	5	5
18	土			運動会								4	4	4	4	4	4
19	日																
20	月			振替休業日													
21	火			ALT 生活科見学 12年	どんぐり拾い							5	5	6	6	6	6
22	水	特		ALT 小学生放課後教室 5年								4	4	4	4	4	4
23	木			理科見学 4年				見学				5	5	6	6	6	6
24	金			ALT 算数パワーアップ教室								4	5	5	6	6	6
25	土											※10月22日（水）は4-1のみ研究授業のため5時間となります。前日の21日（火）4-1は5時間授業となります。					
26	日																
27	月		朝会	クラブ 食育 3年			食育					5	5	5	6	6	6
28	火			ALT 自転車教室 3年 ファーレ立川 5年			自転車					5	5	6	6	6	6
29	水	特		ALT 小学生放課後教室 5年 町たんけん 2年		町探検						5	5	5	5	5	5
30	木			生活科見学 1年	見学							5	5	6	6	6	6
31	金	特										4	4	4	4	4	4

7月の学校だよりでもお知らせいたしましたが、今後、段階的に学校だよりの紙配付はせず、メール配信のみとさせていただきます。スクールメールシステムの登録状況を見て、2学期いっぱいは紙配付を行う予定です。メール登録がお済でないご家庭は、今学期いっぱいによろしくお願ひいたします。

体育館の一般開放について

毎月第三土曜日の午前中（午前9時から正午）、体育館の一般開放を行っています。（学校公開等行事があるときは除きます。）予約等はありませんが、体育館にあるボールやマットなどの用具は使えません。使いたいものがあるときは、ご家庭からの持参となります。よろしくお願ひいたします。

1年**2年****3年****●東大和南公園に秋探しに(1,2年生合同)**

生活科で、10月21日(火)の午前中に東大和南公園に行く予定です。(運動会が順延になった場合は、日程を改めてお伝えいたします。)季節の変化を見付けたり、ドングリを拾ったり、友達と仲良く遊んだりします。お昼は、帰校後、給食を食べ、5時間目は、通常通り学習をします。当日は、天候にかかわらず、リュックで登校します。下記のものだけ入れてきてください。

持ち物:水筒、帽子、タオル、筆記用具、毎日カード、拾ったどんぐりを入れる袋、軍手(必要に応じて)

●拾ったどんぐりの処理について

拾ったどんぐりは、生活科や図工で工作中に使います。作った作品は、10月下旬から11月上旬に持ち帰らせます。どんぐりの中から虫の幼虫が出ない様、煮沸処理(または、冷凍処理)を必ずお願いします。処理方法は、インターネットの情報等を参考にしていただければと思います。よろしくお願いします。

●ボンド、修正液の用意について

どんぐりを使った工作中で、**木工用ボンド**を使います。10月24日(金)までに、記名の上持たせてください。

●生活科見学(多摩動物公園)について

10月30日(木)に生活科見学で多摩動物公園へ行きます。お弁当等持ち物の用意をお願いします。詳しくは後日配布するしおりをご確認ください。また、予備日が11月13日(木)に変更になっていますので、ご承知おきください。

●立川市民科(町探検)について

10月29日(水)3~4校時に「とびだせ!町のたんけんたい!」で、学校周辺の施設へ訪問します。

22名の保護者の方がボランティア参加のお申込みをして下さいました。お忙しい中、ご協力誠にありがとうございます。

詳細につきましては、学級便り等でお知らせいたします。

持ち物:ぼうし、水筒

○10月18日(土)は、運動会があります。

10月に入ると、練習も本格的に始まります。帽子のゴム紐などの確認をよろしくお願ひします。

○自転車教室(1回目)

十小では、毎年3年生で2回に分けて自転車教室をしています。1回目は10月28日(火)に予定しています。内容は、DVDの視聴と担任による解説です。

2回目は11月27日(木)に予定しています。体育館で立川警察の方に来ていただき、実際に模擬運転の練習をする予定です。つきましては、体育館での活動のお手伝いをしていただける方を8名程度お願いできたらと思います。時間は午後1時から3時半頃を予定しています。ご協力いただける方は、お子さんの連絡帳でお知らせください。10月24日(金)までにお知らせいただけと助かります。よろしくお願ひいたします。

○代表委員について(後期)(11月~)

前期の代表委員の活動が10月で終わります。前期の代表委員さんは、あいさつ運動や運動会のスローガンなどの活動を頑張っていました。後期の代表委員は11月から始まります。決まった人は「委員会」の日は6時間目に活動します。後期の初めの委員会は、11月10日(月)の予定です。

すずかけ学級

○運動会の練習が本格的に始まります。連日の練習で体育着の洗濯が間に合わない場合は、白いTシャツと黒い半ズボンなど、体育ができる着替えを持たせてください。汗拭きタオル、水筒の用意もお願いいたします。

○8日(水)は研究授業のため、5・6年生は5時間授業(14:30下校)となります。

○21日(火)に1・2年生がどんぐりひろい、30(木)に1年生が生活科見学に行きます。

詳細は該当学年のおしらせをご確認ください。

○理科見学について

10月23日(木)に理科見学が予定されています。モノレールと電車を利用し、多摩六都科学館へ向かいます。当日は、通常の登校時刻より早い7:50頃の集合を予定しています。お弁当のご準備もあわせてよろしくお願ひします。持ち物等、詳細につきましては、後日配布するしおりでご確認をお願いします。

○玉川上水見学について

10月に、立川市民科 総合的な学習の時間 社会科を横断した玉川上水の学習の一環で、砂川分水や、水道局小平監視所への徒歩での見学を予定しています。日程等の詳細は、後日児童を通して連絡します。お弁当は必要ありません。

○引き落としについてについて

10月14日(火)に、ハケ岳種教室の積立金の引き落としかあります。前日までに、11,000円が口座に入金されているようご準備をお願いいたします。

4年**5年****6年****運動会について**

騎馬戦に向けての練習が始まっています。安全に競技に取り組めるよう、手足の爪のチェックの方よろしくお願いします。赤白帽子のゴム紐が伸びてしまっている児童が散見されています。そちらもチェックの方よろしくお願いします。

「ファーレ立川」見学会

10月28日(火)に図工科授業の一環でファーレ立川に見学へ行きます。普段、何気なく通り過ぎている町に芸術作品が多くあることにいつも驚きます。ガイドの方から聞く話は新鮮で、新たな発見もたくさんあります。本日、保護者ボランティア募集のお便りを配布します。ご都合がつく方はぜひご協力ください。

○運動会に向けて

校庭に出て練習する日が増えてきます。騎馬戦で上に乗る児童には足ふきタオルを持参するよう声をかけています。よろしくお願ひいたします。

○卒業アルバムの写真撮影について

今月中旬から、卒業アルバムの授業風景や個人写真、クラス写真などの撮影が始まります。体調を整え、参加できるようご協力をお願いします。

【撮影予定】

27日(月) クラス集合写真

図工授業の写真

28日(火) 音楽授業の写真

29日(水) 個人写真

31日(金) 教室授業風景の写真

社会科見学 6年

2学期が始まってすぐの8月29日(金)、国會議事堂と科学技術館へ社会科見学に行ってきました。

日本の政治の中心である国會議事堂では、議場の様子や建物の歴史などについて改めて知ることができました。また、その後の体験プログラムを通して、法案がどのように提案され、採決までにどのような手順が踏まれるのか、体験することができました。



午後、訪れた科学技術館では様々な科学に触れることができ充実した一日を過ごすことができました。

★すずかけ学級 宿泊学習★



9月25日、26日に、あきる野市にある「戸倉しろやまテラス」へ宿泊学習に行きました。

1日目は沢に入り、カニや小魚を捕まえ、観察ケースでじっくり眺めるなど、自然の生き物と触れ合いました。午後は、子どもたちが考えたレクレーションやキャッチボール、岩登り、遊具などで思い切り体を動かし、室内ではすごろくとハンカチ落として大盛り上がり。夜の花火はとてもきれいで歓声が上がりいました。

2日目は、葉っぱを使ったスタンプに挑戦し、世界に一つだけのTシャツと、クラスの配膳台クロスを作りました。ジオ展示室では火打石体験をしたり、望遠鏡で景色を楽しんだりと、普段できない体験に目を輝かせていました。宿のおいしいご飯をもりもり食べ、元気いっぱい笑顔あふれる2日間となりました。保護者の皆様には、準備などで御協力いただき、ありがとうございました。

市民科見学 3年

(うど農家・スーパーさえき)

9月に入り、市民科の学習で見学に行ってきました。

スーパーさえきの見学では、店員さんにお店の工夫について質問したり、お店のバックヤードに入らせもらったり、貴重な体験をしてきました。また、うど農家の見学では、実際にうど室に入り、室の広さや気温を体感することができました。



学校に戻ってから、見学して学んだことを新聞にまとめることも上手になってきました。

自分たちが暮らしている地域への興味関心を高めることができました。



クラブ紹介



ダンスクラブ



ダンスクラブは踊ることが大好きな12人で活動しています。写真は、2月の発表に向けて練習に取り組んでいる様子です。曲や振り付けを、一から自分たちで考えて活動しています。振り付けを考えることに苦戦することもありますが、みんな踊ることが大好きなので楽しんで頑張っています。全校の前で発表すること日を楽しみに、これからも頑張ります!